

Estudiantes de la UA deponen toma: recontractarán a gran parte de los profesores desvinculados

UNIVERSIDAD. Alrededor de 150 de los 223 académicos seguirán siendo parte de la casa de estudios luego de 44 días de movilización estudiantil.

Sebastián Macías Sajay
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Después de más de un mes de toma, la Federación de Estudiantes de la Universidad de Antofagasta (FEUA) anunció el fin de la movilización luego que unánimemente las carreras aceptaran el acuerdo llegado con la administración universitaria, en el cual se reinstaurará a la mayoría de la planta académica no regular desvinculada.

La presidenta de la FEUA, Javiera Osven, declaró que estuvieron 44 días en toma, instancia en donde, efectivamente, se establecieron a fines del mes de diciembre las mesas negociadoras.

Asimismo, la dirigente explicó que gran parte de los acuerdos que fueron decretados con la institución se encontraban en siete ejes. “Hablamos de una transparencia activa y pasiva con respecto al tema de financiamiento, o sea, donde están los dineros de la universidad.”

Otro de los puntos del petitorio fue el llamado de atención a la casa de estudios sobre, lo que Osven se refiere como la “poca participación que hay de parte de los estudiantes en los diferentes espacios de toma de decisiones de la universidad, como por ejemplo, el consejo de facultades, los comités de carrera, el consejo



44 DÍAS DURÓ LA MOVILIZACIÓN ESTUDIANTIL.

académico y en la máxima instancia de toma de decisiones que es la Junta Directiva.”

“En gran parte de esos espacios los estudiantes solamente teníamos voz y una de las cosas que logramos en esta movilización, es que también tengamos un espacio para votar en aquellas decisiones y políticas que discute la universidad”, agregó.

A propósito de la demanda principal que originó la movilización, a saber la recontractación de los profesores de la planta no regular, Javiera Osven manifestó que “gran parte de los 223 académicos fueron recontractados, alrededor de 150, significando más o menos

el 70% de los desvinculados.”

“También visibilizamos y dimos nuestro apoyo a las asociaciones de funcionarios no académicos, debido a las desvinculaciones que también hubo del estamento funcionario de la universidad”, adició.

Según señaló la presidenta de la FEUA, a partir de este petitorio y los acuerdos alcanzados durante su movilización, en la noche del día 13 se llevó a cabo el pleno estudiantil, donde fue aceptado por unanimidad de las carreras y por ende se llegó a la deposición de la toma.

RECTORÍA

Por otra parte, el rector de la

Universidad de Antofagasta, Dr. Marcos Cikutovic, celebró que, “gracias al diálogo constructivo y al compromiso de todas las partes, hemos logrado alcanzar un acuerdo que pone fin a esta movilización. Este resultado reafirma nuestra convicción de que las diferencias deben resolverse mediante el respeto mutuo, los consensos y el apego a la institucionalidad que nos rige.”

“Ante el acuerdo alcanzado, es esencial recordar que la fortaleza de nuestra universidad radica en el respeto por los procesos democráticos y en el compromiso con una gobernanza transparente, que privilegie siempre el bienestar de la comunidad universitaria. Asimismo, reiteramos nuestro deber de garantizar una docencia de calidad, junto con el cuidado responsable de los recursos públicos y la sostenibilidad financiera de nuestra institución”, sostuvo Cikutovic.

La entrega del campus del Área Clínica se realizará este 14 de enero y el campus Coloso este 16 a las autoridades junto con la limpieza correspondiente. Posteriormente, durante el mes de marzo se reanuda el semestre, realizándose las pruebas y exámenes pendientes de los estudiantes, empezando inmediatamente el nuevo semestre durante la segunda semana de abril. ☞